

# VIDA RELIGIOSA

## LA ACCION CATOLICA EN EL MUNDO

### PREVISIONES DEL SANTO PADRE

También en Asia y en América quiere el Sumo Pontífice que se desarrolle y arraigue la Acción Católica. Como Rusia, en Europa, y como Méjico, en América, así la nación China, en Asia, atrae las miradas del mundo entero por los gravísimos problemas de carácter social que tiene planteados.

El Papa ha seguido atentamente el curso de los sangrientos y embrolladísimos conflictos de aquel pueblo tan enigmático para nosotros; y, como todo el mundo sabe, ha dirigido a los católicos de aquella nación asiática, un mensaje admirabilísimo que todos indistintamente han alabado y calificado de documento trascendental e histórico.

Un autorizado periódico extranjero, comentando el citado documento, decía pocos días ha: «Hay también un punto muy notable en el mensaje pontificio: es la invitación que el Papa dirige a los católicos chinos para que contribuyan al bienestar social y al engrandecimiento de la patria». Hace alusión el Papa con estas palabras a la Acción Católica, que quiere que se organice también entre los católicos de China. A continuación explica el concepto que Pío XI tiene de la Acción Católica, y el deber de los seglares de cooperar a ella, y hace notar la relación que existe entre este concepto pontificio y el espíritu del trascendental mensaje dirigido a los católicos de China.

Aunque de fecha algo más atrasada, tenemos otro indicio, relativo éste a América, del amor que tiene el Papa a la Acción Católica, y de lo mucho que desea que las clases directoras la promuevan según sus posibilidades y dentro de la esfera de sus respectivos cargos: «El arzobispo de Bogotá celebraba hace pocas las bodas de plata de su nombramiento episcopal; y con tan fausto motivo recibió del Papa un Breve de felicitación y de encomio por su acertadísima actuación durante los veinticinco años de su episcopado. Pues bien; el Papa le encomienda a una manera especialísima por dos capítulos, y uno de ellos es precisamente el de la Acción Católica...»

«...Al presente riges—le dice—la ilustre Iglesia bogotana con tan exquisita solicitud, que ya te ha hecho merecedor del aplauso y del agradecimiento de todos, principalmente por lo que atañe a la formación de los aspirantes al sacerdocio y al desarrollo de la Acción Católica». El Papa comprende, como es natural, mejor que nadie, que después de una esmerada formación del clero, nada quizás es hoy tan necesario para el bien de la sociedad como la Acción Católica bien organizada y dirigida.

### CONGRESO EN VALENCIA

Ha sido acordada la celebración de un gran Congreso de Acción Católica en Valencia a últimos del año actual o primeros de 1929.

La iniciativa parte del Secretariado de Obras Sociales de la Junta de Acción Católica de Valencia, y el acuerdo ha sido aprobado por el arzobispo de la diócesis.

Serán tema preferente en las sesiones de dicho Congreso los problemas del momento social actual. Todas las obras de la Acción Católica pueden tomar parte en el mismo de una manera oficial y directa. Los organizadores se dirigen a ellas para que se dispongan a figurar como miembros colectivos, y expongan previamente su parecer con respecto a la diversa labor que habrá de llevarse a cabo.

Podrán, asimismo, concurrir todos los católicos con sus aportaciones en la esfera propia de sus actividades.

La Junta Diocesana de Acción Católica de Valencia ha circulado en aquel sentido un cuestionario para contestar antes del 31 del actual, fecha en que se procederá a fijar el programa definitivo del anunciado Congreso.

### AD PETENDAM PLUVIAM PUBLICAS ROGATIVAS

El señor obispo de Gerona, doctor Vila Martínez, ha publicado en el «Boletín Oficial» eclesiástico la siguiente circular:

«Son cada día más altos los clamores de los

fieles por la persistente sequedad de la tierra que arruina cosechas y causa grandes perjuicios. Y al mismo tiempo que la necesidad de nuestros hijos nos aflige, no deja de consolarlos el testimonio que dan de su fe y de su piedad pidiendo a la santa Iglesia oraciones y rogativas para remedio del mal. Ya recientemente se prescribió al clero la oración «ad petendam pluviam». Pero siendo cada día mayor el conflicto y habiendo recibido encarecidos ruegos de organismos respetables para que la Iglesia eleve sus oraciones al cielo con la mayor solemnidad litúrgica que conviene al caso, sin perjuicio de la oración recientemente prescrita, a los reverendos párrocos y demás encargados de parroquia o sufragánea, facultamos para que durante la actual sequía se celebren rogativas públicas y solemnes a tenor de la forma prescrita en el Ritual de la Diócesis, título de «processionibus», y según costumbre y uso de cada parroquia o de cada comarca; pudiendo organizar procesiones o peregrinaciones a Santuarios y reunirse para esto varias parroquias, según la devoción y costumbre practicada en semejantes casos por cada parroquia o comarca.

En nuestra ciudad de Gerona se prepararán las rogativas inmediatamente, consultados los antecedentes de otros casos.

El Obispo

Gerona, 16 de agosto de 1928.»

### MES DE AGOSTO

#### Consagrado al Inmaculado Corazón de María

SANTOS DE HOY.—Santos Hipólito y Atanasio, obispos y mártires; Fabriciano y Filiberto, mártires; Bernardo de Offida, confesor, capuchino; Timoteo y Sinfiriano, mártires.—Santa Antusa, mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Felipe Benicio, confesor y fundador, servita; Quirico, obispo y mártir; Eleázaro, con sus ocho hijos, mártires; Lope y Arquela, mártires.—Santas Fructuosa Dononia y Teonila, mártires.

CUARENTA HORAS.—Hoy en la iglesia de San Pedro de las Puellas, donde terminarán mañana.

Las horas de exposición de S. D. M. serán hoy a las seis y el jueves a las seis y media, con reserva a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Consolación, en San Agustín, o de la Gleva, en San Justo.

Mañana a Nuestra Señora de la Estrella, en Santa Ana, o de los Reyes, en el Pino.

COMUNION REPARADORA.—Hoy en la iglesia de los Agonizantes.

Mañana en la iglesia de los Padres Franciscanos de San Gervasio.

VELA EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DEL FLEGATORIO.—Hoy turno del Espíritu Santo.

Mañana turno de María Madre de las Almas.

ADORACION NOCTURNA.—Mañana turno del Santísimo Corpus Christi en la iglesia del Rosario, de Padres Dominicos.

El sábado, turno de San Antonio de Padua, en la iglesia del Rosario, de Padres Dominicos.

### SANTO DEL DIA

SAN SINFIRIANO, mártir.—El ilustre mancebo y mártir de Cristo San Sinfiriano nació en Antón, ciudad de la provincia de Borgoña en el reino de Francia. Su padre que se llamaba Fausto y era caballero rico y muy cristiano, le crió en nobles costumbres y temor santo del Señor. Siendo ya mancebo, Sinfiriano era estimado de los mismos gentiles, por su mucha gracia y buen ingenio, y celebrando un día los paganos en aquella ciudad una fiesta muy solemne a Berecintia o Cibele, cuyo ídolo llevaban en unas andas con gran pompa y majestad, a pesar de que todo el pueblo se postraba a adorarle, el valeroso joven Sinfiriano no quiso inclinarse ante aquella estatua y monstruo infernal; sino que con gran desprecio le volvió la espalda e hizo burla de él, de manera

que fué notado y acusado al juez Heraclio. Presentado ante el tribunal, y preguntado cómo se llamaba y quién era, respondió que se llamaba Sinfiriano y que profesaba la ley de Cristo. Deseando el juez librarle de la muerte, por respeto a su nobleza y a su edad, le persuadía con muchas palabras, que obedeciese a los mandatos del emperador y adorase a los dioses. Mas el magnánimo mancebo no hizo caso ni de sus promesas ni de sus amenazas. «Yo adoro, le dijo, a mi Señor Jesucristo, a quien reverencio todos los hombres más virtuosos y santos del imperio y me duelo de vuestra ceguedad, viendo que adoráis unos dioses tan criminales, que si vivieran, merecieran por toda justicia la pena de muerte». Enojóse sobremanera el impío juez oyendo semejantes razones, y mandó azotar bárbaramente al animoso mancebo y echarle después a la cárcel, y dió sentencia que sin probarle con otros tormentos, fuese degollado. Cuando le llevaban al suplicio, viendo a su santa madre, comenzó con grande espíritu y esfuerzo a exhortarle que muriese con alegría y a decirle estas palabras: «Hijo mío Sinfiriano, hijo de mis entrañas, acuérdate de Dios vivo, ármate de su fortaleza y constancia; no hay que temer la muerte que nos lleva a la vida. Alza, hijo mío, tu corazón, y mira a Aquel que reina en los cielos. No temas los tormentos, porque durarán poco, y piensa que con ellos no se te quita la vida, sino que se trueca por otra mejor. Por ellos alcanzarás hoy mismo la gloria de los santos, y la corona inmortal con que te convida Jesucristo». Todo esto dijo la santa madre a su amado hijo, el cual animado con sus palabras y con el espíritu del cielo, tendió el cuello al cuchillo, y fué descabezado fuera de los muros de la ciudad. Los cristianos tomaron de noche su cuerpo y lo enterraron cerca de una fuente, en la cual obró nuestro Señor por él muchos milagros.

## NOTICIAS

### OBISPO DE VIAJE

Después de pasar unos días en esta capital, salió para Zumárraga el señor arzobispo coadjutor de la República de Santo Domingo, monseñor Luis Antonio de Mena.

### EL PARROCO DE GELIDA

El señor obispo, teniendo en cuenta el estado delicado de salud del reverendo don Juan Vallés Berart, cura párroco de San Pedro de Gelida se ha dignado concederle permiso para que pueda retirarse de su curato.

Dicho venerable párroco fijará su residencia en San Feliu de Llobregat.

### OBRA DE EJERCICIOS ESPIRITUALES

Anoche, la Liga de Perseverancia de la parroquia de San Juan Baustita, de Gracia, celebró su Día de retiro mensual, con el rezo del Santo Rosario y plática a cargo del reverendo don Manuel Rovira.

### FIESTA APLAZADA

La Junta de la Liga parroquial de Perseverancia de San Martín de Provencals (Clot), participa a sus socios y a las demás Ligas hermanas, que ha suspendido la «Diada d'Exercis», que estaba anunciada para el domingo próximo, a fin de poder celebrarla con más esplendor.

Oportunamente se hará pública la fecha de la celebración de dicha «diada» para que llegue a conocimiento de todos los ejercitantes.

### NOMBRAMIENTOS ECLESIASTICOS

El señor obispo de Gerona ha firmado los siguientes nombramientos:

Económico de San Juan del Llor, Rdo. don José Costa; regente de Vilamalla, Rdo. don José Poch; vicario independiente de Valmanya, reverendo don Juan Surinyach.

Coadjutores: De la parroquia de la Catedral, Rdo. don Francisco Valls; de Figueras, reverendo don Antonio Vinyals; de Cassá de la Selva, Rdo. don José Montes; de Massanet de Cabrenys, Rdo. don Pedro Costa; de Caldas de Malavella, Rdo. don Juan Pelá; de Palafrugell, Rdo. don José Gratacós; de Celrá, reverendo don Domingo Morató; de Agullana, reverendo don Mateo Sala; de Vidreres, Rdo. don Francisco Guillaumet; de Fornells, Rdo. don Juan Esparoner; de Molló, Rdo. don José Busquets; de Llorona, Rdo. don Luis Frigola; de Abañá, reverendo don José Valent; de San Salvador de Vianya, Rdo. don Joaquín Valls; de Villalonga de Ter, Rdo. don Domingo Auquer, y de San

Lorenzo de la Muga, Rdo. don Miguel Miguel Ros.

Ha renunciado la parroquia de Vilatenim el Rdo. don Juan Valls, Pbro.

### EL CONGRESO MARIANO DE SEVILLA

El cardenal arzobispo de Sevilla, doctor Ilundain, ha dirigido una carta al cardenal arzobispo de Tarragona, doctor Vidal y Barraquer, rogándole que designe un delegado eclesiástico que sirva de intermediario entre él y la Junta local organizadora del Congreso mariano hispano-americano de 1929. También ruega el doctor Ilundain al ilustre purpurado catalán que se digne asistir y prestar su concurso a las sesiones y actos religiosos del magno Congreso.

### OBRAS DE HABILITACION

En el edificio que hasta hace poco era Seminario Conciliar de Tortosa han empezado las obras para habilitarlo con destino al Instituto de segunda enseñanza.

### EL DEAN DE TORTOSA

Para descansar una temporada, ha marchado a Caudete, su pueblo natal, el deán de Tortosa, don Antonio Martínez.

### NUEVA RELIGIOSA

En el Monasterio de la Encarnación Cisterciense, de Córdoba, se le ha impuesto el santo hábito de la Orden de San Bernardo a la señorita Ana Gómez Alvarez, que llevará en el claustro el nombre de sor María del Sagrario, siendo apadrinada por la señorita Mercedes S. de Urbina. El panegírico del glorioso Padre y las grandezas del estado religioso estuvieron a cargo de don Mariano Ruiz Calero, canónigo de la S. I. C.

### SACERDOTE FALLECIDO

Ha entregado su alma a Dios el respetable sacerdote don Leoncio Alvarez Resina, beneficiado de la catedral metropolitana de Valladolid, ejerciendo en el Cabildo las funciones de maestro de ceremonias. Su muerte ha sido muy sentida.

D. E. P.

### TOMA DE POSESION

Ha tomado posesión de la dignidad de deán de la catedral de Ceuta don José Casañas Caraballo, promovido por reciente disposición regia.

El acto revistió gran solemnidad y a él asistieron las autoridades y personalidades más significadas en Ceuta.

### CONGRESO DE MUSICA SACRA

El día primero de noviembre próximo comenzará en Vitoria el Congreso nacional de música sacra, que ha de celebrarse en aquella ciudad y que será clausurado el día 22.

Los actos consistirán en disertaciones sobre temas de música sacra, y discusión de ponencias encaminadas a conseguir la mayor solemnidad y brillantez en la escritura e interpretación de la música destinada a los templos. Estos actos se verificarán en las parroquias de San Pedro, San Miguel y en la Catedral, donde probablemente oficiará de pontifical el Primado.

La Schola Cantorum del Seminario y otros elementos formarán coros para interpretar las páginas más notables de música sagrada.

### JUBILACION Y NOMBRAMIENTO

Por jubilación del reverendo don Juan Bauzá, vicario de la iglesia del Santo Hospital de Palma de Mallorca, ha sido nombrado por la Comisión provincial para desempeñar interinamente dicha plaza hasta que se provea por concurso, el reverendo don Francisco Pou Arrom.

### EL APOSTOLADO DE LA ORACION Y LA TELEFONIA SIN HILOS

La estación emisora holandesa (Katholieke Radio-Omroep) se ha puesto a disposición de la Dirección general del Apostolado de la Oración para difundir por medio de la radio las intenciones mensuales bendecidas por S. S.

Desde el pasado abril, en los primeros domingos de cada mes, la estación emisora holandesa radia en holandés, francés, alemán e inglés un breve resumen de dicha intención, que es escuchado por los 30 millones de individuos de que consta el Apostolado de la Oración.

## CULTOS

Iglesia de las Religiosas Clarisas de la Divina Providencia.—La Cofradía de los Jueves Eucarísticos, tendrá mañana su Comunión general, a las siete y media. Por la tarde, Hora Santa

FOLLETON DE LA VANGUARDIA

Núm. 3

E. PHILLIPS OPPENHEIM

# Una apuesta original

(Con autorización de la EDITORIAL CERVANTES)  
(Prohibida la reproducción)

—De todos modos—murmuró cogiendo el maletín para salir—es lo mejor que puedo hacer. ¡Clowes!

El criado acudió presuroso. Comenzaba a sentirse inquieto. La actitud de su amo, así como su requerimiento de vestuario, parecíanle harto excéntricos, y él no era de los que transigen con la excentricidad.

—¿Qué desea, señorito? ¿Le preparo el aperitivo? Es la una y media.

—Ah, sí, puedes hacerlo—asintió Bliss. — Y entre tanto, escúchame.

El criado se acercó al aparador y se puso a trabajar con varias botellas y unos objetos de plata. Bliss le miraba, chupando un cigarrillo.

—Clowes—dijo, tomando el vaso helado,—me marcho esta tarde y voy a dejarte un trabajo duro.

—¿De veras, señorito?—preguntó el criado con ansiedad.—¿Quiere usted un poco más de «bitter»?

Bliss movió la cabeza.

—Excelente—dijo.—Ahora, escucha bien. La gente dice que la tarea más difícil y más pesada que hay en el mundo para un hombre de trabajo, es no hacer nada. Ese es el trabajo que vas a hacer. Voy a marchar de aquí dentro de un par de minutos, para doce meses.

El criado quedó asombrado. Miraba casi con horror el maletín que acababa de llenar.

—Pero, señorito, ¿si no se lleva ropa?—dijo en son de protesta. — Voy a preparar unos baúles para enviarlos.

—Tengo todo lo que necesito—dijo Bliss con firmeza.—Por lo que toca a tí, todo lo que has de hacer es llevar cada mañana al señor Crawley las cartas que se reciban y tener la habitación aseada. Las cuentas, contribuciones y recibos de todas clases serán pagados por el señor Crawley a su presentación, y del resto no has de saber nada. Yo, lo mismo puedo marcharme a Tumbuctú que estar en la calle inmediata. Es cosa que no te incumbe saber.

—Comprendo perfectamente, señorito—contestó el criado, más perplejo que nunca.—Me perdonará que diga que usted no puede viajar sin criado. Espero que vuelva a pensarlo y que no me deje aquí.

—No es posible volverlo a pensar—contestó Bliss.—No necesitaré criado alguno. Todo lo que tienes que hacer es sentarte y esperar mi regreso. Se te pagará todo el salario y confío en que emplearás juiciosamente el tiempo libre y que no te acostumbrarás a malos hábitos. Regresaré dentro de doce meses, a contar desde hoy.

El criado quedó, por un momento, sin habla. Bliss estaba ocupado registrando todos sus bolsillos y recogiendo el dinero. Cuando acabó, había un pequeño montón de oro y billetes sobre la mesa.

—Treinta y cuatro libras, siete chelines y nueve peniques—dijo contándolo.—Ahora, Clowes, tú que me has vestido, eres testigo de que no tengo más dinero en los bolsillos.

—Ciertamente, señorito—afirmó el criado.

—Coge ese billete de cinco libras—continuó Bliss,—dóblalo y ponlo en mi bolsillo. No tengo más dinero encima, ¿verdad?

La expresión del criado era casi patética. La única explicación de la conducta de su amo era la de que se había vuelto loco.

—No, señor; no tiene más, en verdad.

—Muy bien—dijo Bliss.—Puedes tomar para ti lo que queda, como aguinaldo, propinas y demás. Ahora, lleva el maletín abajo y busca un taxi.

El hombre obedeció. Mientras seguía a su amo al ascensor y al patio, tenía el aire de uno que anda dormido. Bliss, por el contrario, caminaba más ligero que nunca, casi de prisa. Un inusitado temblor le agitaba mientras esperaba el taxi.

—¿Dónde, señorito?—preguntó Clowes, depositando el maletín junto al conductor y volviéndose a su amo.

La pregunta desconcertó un poco a Bliss. Vaciló un momento. Luego tuvo una inspiración.

—Hacia la City—ordenó con firmeza.

## III

—¿Con que desea usted la colocación, eh?—preguntó el señor Masters, inclinando su silla hacia atrás hasta llegar a un ángulo peligroso y mirando de hito en hito a su visitante.—¡Por vida mía! Cuando entré creí que era usted un cliente.

Ernesto Bliss también se arrellanó en su silla, que, por cierto, había tomado sin invitación para ello. Todavía llevaba el traje de jerga azul, sumamente bien cortado, con el cual había empezado su peregrinación. Sin embargo, el pantalón estaba salpicado de barro y los zapatos daban señales de un uso prolongado. Su costoso bastón de malaca descansaba sobre sus rodillas. Lentamente, se iba quitando los guantes de piel de reno.

—Siento haberle chasqueado—dijo.— He venido por su anuncio. Deseo ocuparme en la venta de sus cocinas Alfa... creo que se llaman así.

El señor Masters miró a su visitante de arriba abajo, algo desconcertado.

—Desea vender nuestras cocinas — murmuró dudosamente.

—Leí su anuncio del «Daily Telegraph» esta mañana en la Biblioteca pública—continuó Bliss.—Usted dice que necesita un joven apto y emprendedor. Yo poseo estas cualidades.

—¿Ha corrido usted ya esta plaza antes de ahora?—inquirió el señor Masters.

El joven titubeó. Lo técnico de la pregunta le desconcertó un momento. Procuró ganar tiempo.

—Lo que puede faltarme en experiencia—se aventuró a decir—queda compensado con lo que usted llama ser emprendedor y con una habilidad completa, indubitable.

La joven que estaba escribiendo a máquina en un ángulo de la sala, levantó la mirada al oír aquellas palabras y le observó con curiosidad. En el rostro benévolo del fabricante de cocinas dibujábase una mueca acentuada.

—Un poco modesto, ¿eh?—exclamó.

—Ahora, no—replicó Bliss.—Lo era cuando hace un par de semanas comencé a buscar trabajo. Ahora trato de poner en evidencia mi propio valer. Parece que es el único modo de impresionar a los demás.